

# SPORTS

sport.union@sonapresse.com

## Michel Hidalgo tire sa révérence

### L'EMBLÉMATIQUE

sélectionneur de l'équipe de France de football est décédé jeudi des suites de maladie.

Stéphane MASSASSA  
Libreville/Gabon

L'INFORMATION est tombée dans la journée de jeudi. L'ancien sélectionneur de l'équipe de France de football, Michel Hidalgo, vainqueur avec les Bleus de l'Euro-1984, est décédé à l'âge de 87 ans, a-t-on appris de l'AFP.

Malade depuis plusieurs années, Michel Hidalgo s'est éteint chez lui à Marseille. Selon le journal L'Equipe qui cite "un de ses proches", son décès n'est pas lié à l'épidémie du coronavirus, qui sévit actuellement dans le monde, plus particulièrement en Europe. Mais plutôt, "à une maladie qui l'avait beaucoup affaibli ces dernières années".

Pilier du football français, il aura été joueur, puis sélectionneur emblématique de l'équipe de France. Une seule étoile manquait à son palmarès impressionnant : celle de champion du monde. Comme sélectionneur, il remporte le championnat d'Europe des nations en 1984, premier titre sénior de l'histoire du football français, clubs et sélections confondus, avec comme joueur phare Michel Platini. Il qualifie la France pour deux Coupes du monde en 1978 et 1982, terminant 4e du Mondial espagnol. Son bilan à la tête des Bleus est de 76 matchs disputés, qui se décomposent en 42 victoires, 16 nuls et 18 défaites. À la suite du Mondial espagnol, il est nommé entraîneur français de l'année 1982 par France Football. En 1999, il est élu également par ce magazine, 3e entraîneur français du siècle. Après la victoire de l'équipe de France à l'Euro 84, il est nommé entraîneur européen de l'année par le magazine britannique World Soccer. On retiendra également que Hidalgo a évolué comme joueur à Monaco, Reims ou encore au

Havre. Il a exercé comme manager de l'Olympique de Marseille de Bernard Tapie, à la fin des années 1980, et a occupé auparavant le poste de président de l'UNFP, le syndicat des joueurs. Depuis l'annonce de son décès, ce grand homme du football français a déjà reçu plusieurs hommages. Entre autres, celui de sa star de 1984, Michel Platini. "Il a porté l'équipe de France au sommet de son art, en faisant avec détermination le choix du beau jeu et en permettant à chacun d'entre nous d'exprimer toutes nos qualités et nos talents individuels", a tenu à saluer l'ancien président de l'UEFA. Avant de poursuivre : "Il m'a protégé avec douceur, m'a permis de m'épanouir sur le terrain et a fait partie de ceux qui m'ont permis de devenir le joueur que je suis devenu."



Photo: DR  
Michel Hidalgo, l'entraîneur ayant conduit les Bleus vers leur premier titre.

## Alain Giresse : " Michel Hidalgo était un gagnateur "

Willy NDONG  
Libreville/Gabon

ALAIN Giresse, en compagnie de Michel Platini, Jean Tigana et Luis Fernandez, faisaient partie du milieu de terrain qui a fait rêver la France et le monde, notamment en 1984 lors de l'Euro organisé et remporté le 27 juin 1984 par ce pays face à l'Espagne (2-0). Ce jour-là, la France remportait son premier titre continental. L'artisan du sacre porte un nom : Michel Hidalgo, emblématique sélectionneur des "Bleus"

Joint au téléphone par notre rédaction, Alain Giresse a réagi à la disparition de l'illustre technicien, qu'il qualifie de "visionnaire et de très humain".

"C'est avec tristesse que j'ai appris la disparition de Michel Hidalgo, un grand nom du football français. Je le savais affaibli. C'est une grande perte pour le football

français", indique l'ancien sélectionneur des Panthères.

Alain Giresse garde de l'illustre disparu, grand artisan de la relance du football français, le souvenir d'un homme pragmatique et fier de ses convictions : " Comme Directeur technique national, Michel Hidalgo a révolutionné le football français. C'est quasiment le père de la relance de notre football, qui n'avait jusque-là jamais rien gagné. Il a organisé ce football, créé des centres de formation et mis un accent sur la formation. C'est ainsi que, progressivement, le football français s'est mis sur orbite", poursuit-il.

Puis, vint l'Euro 1984 remporté avec panache par la France. Une première historique ! Alain Giresse, 36 ans plus tard, se souvient encore de cette épopée : " Michel Hidalgo, avant l'Euro, nous disait que nous pouvons remporter ce titre, parce que nous avons les hommes et les



Photo: DR  
Alain Giresse, en compagnie de Michel Hidalgo, il y a quelques années.

moyens. Il était convaincu du sacre. C'était également un homme de caractère, qui croyait en ses idées. Je me souviens qu'il avait été critiqué, du fait qu'il avait aligné Platini et moi en 10. On lui avait demandé comment était-ce possible ? Il a tout simplement répondu qu'on ne divise pas le talent, mais on l'additionne. Michel Hidalgo était un gagnateur", confie-t-il.

Tel un père, Michel Hidalgo veillait également sur la carrière professionnelle de ses anciens poulains. Alain Giresse raconte : " Lors de la Can-2019, en Egypte, bien que malade, il m'envoyait les différentes vidéos de la sélection tunisienne avec des petits commentaires. Il suivait notre parcours, tout en nous prodiguant à chaque fois des conseils utiles", conclut-il.